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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses 
_________________________________________________________ 

 
 

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 26.04.2018 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:50 Uhr 
Ort, Raum: Stadthalle, Konferenzraum 2, Wittastraße 5, 36251 

Bad Hersfeld  
 

 
Anwesend: 

Mitglieder 
 
Herr Bernd Böhle  
Frau Silvia Schoenemann  
Herr Gerhard Finke für Herrn Lenz 
Herr Andreas Rey  
Herr Jürgen Richter  
Herr Hans-Jürgen Schülbe  
Herr Karsten Vollmar bis TOP 7 
Herr Bernd Wennemuth  
Frau Andrea Zietz  

von der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Lothar Seitz für Herrn Vollmar ab TOP 8 
Herr Hartmut Ziehn  
Herr Michael Barth  

vom Magistrat 
 
Herr Günter Exner in Vertetung für den Magistrat 

Schriftführer/in 
 
Herr Rudolf Dahinten  

von der Verwaltung 
 
Herr Volker Fladerer  
Herr Markus Heide  
Frau Anke Hofmann  
Herr Jerome Sauer  
Herr Werner Steidel  
Herr Johannes van Horrick  
Herr Felix Wimhöfer  
 
 
Entschuldigt: 
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Mitglieder 
 
Herr Carsten Lenz  
 
 
 
Tagesordnung: 
 
 
 1.   Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
  
 2.   Bericht über die Haushaltsentwicklung 
   
  
 3.   6. Änderung der Parkgebührenordnung 
 0734/19 
  
 4.   Verleihung einer Ehrenbezeichnung 
 0726/19 
  
 5.   Aufhebung des Sperrvermerks bei PSK 11102.08500000 - Beschaf-

fung von Tablets inkl. Managersoftware für die Gremienmitglieder 
(Investitions-Nr. 2017020) 

 0741/19 
  
 6.   Anmietung von Lichttechnik für die Bad Hersfelder Festspiele 2018 / 

Mietmaterial Beleuchtungsequipment für die Bühnenbeleuchtung in 
der Stiftsruine für die Zeit vom 31. Mai bis 15. September 2018 (inkl. 
Auf-und Abbau) 

 0725/19 
  
 7.   Haushaltsplan der Stiftung "Hospital Bad Hersfeld" für das Haus-

haltsjahr 2018 
 0715/19 
  
 8.   Wirtschaftsplan 2018 des Eigenbetriebs Kurbetrieb Bad Hersfeld für 

das Wirtschaftsjahr 2018 - Genehmigung 
 0755/19 
  
 9.   Einführung eines Pfandsystems für den Coffee-to-go-Einwegbecher 
 0743/19 
  
 10.   Barrierefreier Zugang Stadthalle 
 0753/19 
  
 11.   Antrag der SPD-Stadtverordnetenfraktion betreffend Kostenüber-

nahme für Sicherheitsmaßnahmen bei Hessentagen 
 0723/19 
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 12.   Grundhafte Erneuerung Verkehrsflächen/ Friedrich-Ebert-Straße - 
Bauabschnitt BA1 

 0751/19/1 
  
 13.   Die Einrichtung eines interkommunalen Hersfeldsteigs als Premium-

Spazierwanderweg 
 0746/19 
  
 14.   Die Umgestaltung des Klaustors und Platz vor dem Stadthaus zum 

Quartiersplatz der Nachhaltigkeit 
 0747/19 
  
 15.   Bauprojekt Stadion an der Oberau 
 0739/19 
  
 16.   Die Einrichtung einer Kurparkterrasse als Veranstaltungsfläche 
 0748/19 
  
 17.   Übernahme von Bau- und Stadtentwicklungsprojekten; 

hier: Fuldabrücke 
 0740/19 
  
 18.   Hessentagsprojekt "Denkmalpflege"; 

hier: Sanierung von Stadtmauerbereichen und der Ruine Propstei 
Johannesberg 

 0750/19 
  
 19.   Umwandlung des Eigenbetriebs Kurbetrieb Bad Hersfeld in einen 

städtischen Regiebetrieb 
 0721/19 
  
 20.   Verschiedenes 
   
  
 20.1.   Terminierung der nächsten Hessentagsbeiratssitzung 
   
  
 
 
 
 
 
 
 
zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  
 
Der Vorsitzende  des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Böhle, eröffnet die Sit-
zung und begrüßt alle Anwesenden.  
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Er stellt die form- und fristgerechte Einladung zur heutigen Sitzung sowie die Be-
schlussfähigkeit des heute tagenden Ausschusses fest. Einwendungen gegen die 
Tagesordnung werden nicht vorgebracht. 
 
Herr Vollmar erhebt Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 
15.03.2018. Unter TOP 12.1 wurde nicht, wie im Protokoll niedergeschrieben von 
Herrn Böhle gesagt, dass die Vorschläge an den Bürgermeister gesandt werden sol-
len, sondern es wurde ausgeführt, dass die Vorschläge an die Verwaltung zu senden 
sind. Dies habe die SPD-Fraktion auch fristgerecht getan. 
 
 
 
 
zu 2 Bericht über die Haushaltsentwicklung 
  
 
Herr Fladerer erläutert, dass die Kämmerei sich zur Zeit intensiv um die ausstehen-
den Jahresabschlüsse kümmert. Er werde daher nur zu den großen Posten etwas 
sagen können. Bei der Gewerbesteuer laufe es nach Plan, derzeit sind keine nen-
nenswerten Abweichungen zum Haushaltsansatz zu erkennen. Bei den Personalkos-
ten habe man eine Steigerung von 2% im Haushaltsplan eingeplant. Der jetzt be-
schlossene Abschluss von 3% mache Mehrkosten in Höhe von ca. 120.000 Euro 
aus. Man sei zuversichtlich, diese Mehrkosten im Sammelnachweis Personal auffan-
gen zu können.  
  
 
Beschluss: 
zur Kenntnis genommen  
 
zu 3 6. Änderung der Parkgebührenordnung 
 0734/19 
 
Herr Böhle stellt klar, dass die Formulierungen der SPD-Fraktion in der Pressemittei-
lung ehrabschneidend seien. Man könne ehrenamtlich Tätige nicht mit Straftätern 
vergleichen, die „ an den Tatort“ zurückkehren. Er appelliert an alle Fraktionen bei 
der Formulierung von Pressemitteilungen abzurüsten. 
Herr Vollmar erläutert, dass es sich um die gewählte Formulierung um eine gängige 
Art handele. Er versichert, dass die SPD-Fraktion keinen Stadtverordneten persön-
lich angreifen wolle. Die SPD-Fraktion habe fristgerecht ihre Änderungsvorschläge 
an die Verwaltung gesandt. Warum die Vorschläge nicht an den Bürgermeister wei-
tergeleitet wurden entziehe sich seiner Kenntnis. Damit habe die SPD-Fraktion, ent-
gegen der gemeinsamen Veröffentlichung der anderen Fraktionen seine Hausaufga-
ben gemacht. 
 
Herr Böhle stellt die Frage, ob es sich um die 6. Oder 7. Änderung handelt. Im Text 
und in den Überschriften ist von der 6. Änderung die Rede und im Vorlauf zur Sat-
zungsänderung von der 7. Änderung. Herr Steidel stellt fest, dass es die 6. Änderung 
ist, der Fehler müsse noch korrigiert werden. Er weist darauf hin, dass er die Sit-
zungsvorlage nicht mitgezeichnet habe, da er rechtliche Bedenken vorgetragen ha-
be. 
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Beschluss: 
Der im Sachverhalt geschilderten Maßnahmen wird zugestimmt und die dieser Vor-
lage als Anlage beigefügte 6. Änderung zur Parkgebührenordnung wird beschlossen. 
Mit der amtlichen Bekanntmachung tritt die Parkgebührenordnung in Kraft. 
 
 
mehrheitlich beschlossen  
Beschlossen mit den Stimmen der CDU-Fraktion, der Grüne/NBL-Fraktion, der FDP-
Fraktion, der UBH-Fraktion und der FWG/Die Linke-Fraktion, gegen die Stimmen der 
SPD-Fraktion.   
 
 
zu 4 Verleihung einer Ehrenbezeichnung 
 0726/19 
 
Beschluss: 
Der im Sachverhalt genannten Person wird die Ehrenbezeichnung „Ehrenwehrführer“ 
verliehen.   
 
 
einstimmig beschlossen  
 
zu 5 Aufhebung des Sperrvermerks bei PSK 11102.08500000 - Beschaf-

fung von Tablets inkl. Managersoftware für die Gremienmitglieder 
(Investitions-Nr. 2017020) 

 0741/19 
 
Beschluss: 
Die Aufhebung des Sperrvermerkes bei Produktsachkonto 11102.08500000 - Investi-
tions-Nr. 2017020 - Tablets inkl. Managersoftware für die Gremienmitglieder wird 
beschlossen. 
 
einstimmig beschlossen  
 
zu 6 Anmietung von Lichttechnik für die Bad Hersfelder Festspiele 2018 / 

Mietmaterial Beleuchtungsequipment für die Bühnenbeleuchtung in 
der Stiftsruine für die Zeit vom 31. Mai bis 15. September 2018 (inkl. 
Auf-und Abbau) 

 0725/19 
 
Herr Schülbe fragt nach warum im Beschlussvorschlag zum einen das Ausschrei-
bungsverfahren bestimmt und gleichzeitig schon die Auftragsvergabe beschlossen 
werden soll.  
 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, 
 

1. dem Verfahren einer beschränkten Ausschreibung mit vorgeschaltetem öffent-
lichen Interessenbekundungsverfahren für die Anmietung von Beleuchtungse-
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quipment für den Mietzeitraum vom 31.05. bis 15.09.2018 zuzustimmen. 
 

2. das Mietequipment für die Bühnenbeleuchtung zu den beigefügten Konditio-
nen in Höhe von 153.418,97 Euro Brutto auf der Grundlage des Angebots 
(AG180016/1) vom 08.03./ 21.03. 2018 von der NeMedia, Obermauerstr.3, 
58332 Schwelm, anzumieten. 

   
 
 
zur Kenntnis genommen  
 
zu 7 Haushaltsplan der Stiftung "Hospital Bad Hersfeld" für das Haus-

haltsjahr 2018 
 0715/19 
 
Herr Richter stellt fest, dass, wie in jedem Jahr, diesmal auf Seite 14 festgestellt wird, 
dass die finanziellen Rücklagen der Stiftung in den nächsten Jahren aufgebraucht 
sind. Er stellt daher den Antrag, den Stiftungsvorstand zu einer der nächsten Sitzun-
gen einzuladen, um sich von ihm erläutern zu lassen wie dieser Entwicklung endge-
genzutreten ist.  
Der Vorsitzende wird einstimmig gebeten, den Stiftungsvorstand zu einer der nächs-
ten Sitzungen zur Beantwortung der Fragestellung einzuladen. 
 
Beschluss: 
Von dem beigefügten Haushaltsplan der Stiftung „Hospital Bad Hersfeld“ für das 
Haushaltsjahr 2018 wird Kenntnis genommen. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
zu 8 Wirtschaftsplan 2018 des Eigenbetriebs Kurbetrieb Bad Hersfeld für 

das Wirtschaftsjahr 2018 - Genehmigung 
 0755/19 
 
Beschluss: 
Die Verfügung des Landrats des Landkreises Hersfeld-Rotenburg einschließlich der 
Genehmigung zum Wirtschaftsplan 2018 vom 19.03.2018 wird zur Kenntnis genom-
men. 
 
zur Kenntnis genommen  
 
zu 9 Einführung eines Pfandsystems für den Coffee-to-go-Einwegbecher 
 0743/19 
 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, die Einführung eines Pfandsystems für den „Coffee-to-go-
Einwegbecher“ bis nach dem Hessentag 2019 zurückzustellen. 
 
einstimmig beschlossen  
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zu 10 Barrierefreier Zugang Stadthalle 
 0753/19 
 
Beschluss: 
Für die Schaffung eines barrierefreien Zugangs zur Stadthalle wird ein entsprechender 
Förderantrag gestellt. 

 
einstimmig beschlossen  
 
zu 11 Antrag der SPD-Stadtverordnetenfraktion betreffend Kostenüber-

nahme für Sicherheitsmaßnahmen bei Hessentagen 
 0723/19 
 
Beschluss: 
Von dem Sachverhalt wird Kenntnis genommen.   
 
zur Kenntnis genommen  
 
zu 12 Grundhafte Erneuerung Verkehrsflächen/ Friedrich-Ebert-Straße - 

Bauabschnitt BA1 
 0751/19/1 
 
Herr Wennemuth verweist auf die Beratungen des Hessentagsbeirats und bittet da-
rum auch hier zu beschließen, dass die Ausführung  erst nach Eingang des Förde-
rungs-bescheides erfolgen soll.  
 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, die vorliegende Entwurfsplanung zu erweitern und einen För-
derantrag für die grundhafte Erneuerung eines Abschnitts von Fahrbahn- und Neben-
flächen der Friedrich-Ebert-Straße zu stellen.  
 
 
einstimmig beschlossen  
 
zu 13 Die Einrichtung eines interkommunalen Hersfeldsteigs als Premium-

Spazierwanderweg 
 0746/19 
 
Beschluss: 
Der Aufnahme des „Hersfeldsteig-Premiumwanderweg“ als Hessentagsprojekt wird 
zugestimmt. Die Verwaltung wird mit der zur Umsetzung notwendigen Schritte beauf-
tragt.   
 
einstimmig beschlossen  
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zu 14 Die Umgestaltung des Klaustors und Platz vor dem Stadthaus zum 
Quartiersplatz der Nachhaltigkeit 

 0747/19 
 
Herr Richter berichtet von den Beratungen aus dem Hessentagsbeirat. Der Bürger-
meister hat zugesagt, dass er als Verkehrsbehörde den Abschnitt um das Stadthaus 
wieder zur Fußgängerzone machen will. Die Mitarbeiter des Fachbereichs Ord-
nungsdienste werden besonders darauf achten, dass die Verkehrsvorschriften ein-
gehalten werden. Sollte sich im Laufe eines Jahres die Verkehrssituation um das 
Stadthaus nicht deutlich entspannen, so werde der Bürgermeister den Einbau von 
versenkbaren Pollern in den Zufahrtsbereichen prüfen. Zudem werde er prüfen, ob 
die Kunden der Firma Eschbach weiterhin bis vor das Ladengeschäft fahren können 
um ihre orthopädischen Artikel abzuholen. Hier handelt es sich überwiegend um mo-
bilitätseingeschränkte Kunden, den der Weg durch die Fußgängerzone nicht zuge-
mutet werden könne.   
 
Herr Richter bittet zudem darum den Bürgermeister zu bitten, ein Schreiben an die 
Polizei zu senden, in dem erläutert wird, dass nach Dienstschluss des Fachbereichs 
Ordnungsdienste die Polizei durch verstärkte Kontrollen die Verkehrssituation um 
das Stadthaus kontrolliert. 
Der Vorschlag findet die Zustimmung der Mitglieder des Haupt- und Finanzaus-
schusses. 
 
Herr Wennemth regt auch zu diesem Tagesordnungspunkt an, daß die Investitionen 
zum Umbau zum Quatiersplatz der Nachhaltigkeit erst nach Eingang des Förderbe-
scheides begonnen werden sollen. 
 
Beschluss: 
Der Aufnahme des „Quartiersplatz der Nachhaltigkeit“ als Hessentagsprojekt wird 
zugestimmt. Die Verwaltung wird mit der zur Umsetzung notwendigen Schritte beauf-
tragt.   
 
einstimmig beschlossen  
 
zu 15 Bauprojekt Stadion an der Oberau 
 0739/19 
 
Herr Richter fragt nach, in welcher Form die Vereine in die Planungen eingebunden 
werden. Frau Hofmann erläutert, dass Gespräche mit den in Frage kommenden Ver-
einen geführt werden, natürlich müsse man die Wünsche der Vereine auf die finanzi-
elle Machbarkeit prüfen und könne so nicht alle Wünsche erfüllen. 
Es wird die  Frage nach den Kosten für die Unterhaltung der Anlage und ob die Ver-
eine die Pflege selbst übernehmen gestellt.   
 
Beschluss: 
   
Der Übernahme der Bauträgerschaft für die Sanierung des „Stadions An der Oberau“ 
durch die Wirtschaftsbetriebe wird zugestimmt. Dem Vertrag wird zugestimmt. 
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einstimmig beschlossen  
Beschlossen mit den Stimmen der CDU-Fraktion, der Grüne/NBL-Fraktion, der FDP-
Fraktion und der FWG/Die Linke-Fraktion, bei Enthaltung durch die SPD-Fraktion 
und die UBH-Fraktion.   
 
 
zu 16 Die Einrichtung einer Kurparkterrasse als Veranstaltungsfläche 
 0748/19 
 
In den vorangegangenen Sitzungen wurde bemängelt, dass die Planungen noch zu 
unspezifisch sind. Die Verwaltung hat daher zugesagt, rechtzeitig vor der Stadtver-
ordnetenversammlung, den Stadtverordneten eine ausführlichere Planung zur Verfü-
gung zu stellen. Aufgrund der zeitlichen Enge wolle man sich auch als Haupt- und 
Finanzausschuss dieser Verfahrensweise anschließen, um die Angelegenheit nicht 
bis zur nächsten Stadtverordnetenversammlung herauszuschieben.  
 
Beschluss: 
Der Aufnahme der „Kurparkterrasse“ als Hessentagsprojekt wird zugestimmt. Die 
Verwaltung wird mit der zur Umsetzung notwendigen Schritte beauftragt. 
 
keine Beschlussempfehlung abgegeben  
 
zu 17 Übernahme von Bau- und Stadtentwicklungsprojekten; 

hier: Fuldabrücke 
 0740/19 
 
Auch hier wird darauf aufmerksam gemacht, dass die Ausführung erst nach Eingang 
des Förderbescheides beginnen könne.  
 
Beschluss: 
Der Übernahme der Bauträgerschaft für das Projekt „Fuldabrücke“ durch die Wirt-
schaftsbetriebe wird zugestimmt.  
Dem Vertrag wird zugestimmt. 
 
einstimmig beschlossen  
Beschlossen mit den Stimmen der SPD-Fraktion, der CDU-Fraktion, der Grüne/NBL-
Fraktion, der FDP-Fraktion und der FWG/Die Linke-Fraktion, bei Enthaltung der 
UBH-Fraktion.   
 
 
zu 18 Hessentagsprojekt "Denkmalpflege"; 

hier: Sanierung von Stadtmauerbereichen und der Ruine Propstei 
Johannesberg 

 0750/19 
 
Beschluss: 
Die Aufnahme der Stadtmauer und der Ruine der Propstei Johannesberg in das 
Hessentagsprojekt wird beschlossen. 
Die Untere Denkmalschutzbehörde der Stadt soll einen Antrag auf Förderung beim 
Landesamt für Denkmalpflege stellen. 
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einstimmig beschlossen  
 
zu 19 Umwandlung des Eigenbetriebs Kurbetrieb Bad Hersfeld in einen 

städtischen Regiebetrieb 
 0721/19 
 
Beschluss: 
Die Satzung zur Auflösung des Eigenbetriebs „Kurbetrieb Bad Hersfeld“ und zur Auf-
hebung der Betriebssatzung des Eigenbetriebes „Kurbetrieb Bad Hersfeld“ sowie die 
4. Änderungssatzung zur Kurbeitragssatzung der Kreisstadt Bad Hersfeld werden 
gemäß den beigefügten Textvorschlägen beschlossen. 
 
Der Eigenbetrieb Kurbetrieb Bad Hersfeld wird mit Ablauf des 31.12.2018 aufgelöst. 
 
einstimmig beschlossen  
 
zu 20 Verschiedenes 
  
 
 
 
zu 20.1 Terminierung der nächsten Hessentagsbeiratssitzung 
  
 
Es wird vereinbart, die nächste Sitzung des Hessentagsbeirates, am 04.05.2018 um 
16.00 Uhr im Konferenzraum in der Stadthalle durchzuführen. Frau Hofmann schlägt 
vor, die Einladung nur per elektronischer Post zu versenden, es werden keine Wider-
sprüche erhoben. Insbesondere steht die Festlegung der Standplätze für die einzel-
nen Hessentagsbestandteile an. 
 
 
  
 
 
 
gez. Bernd Böhle    gez. Rudolf Dahinten 
Vorsitzender    Protokollführer 
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